Groupes de pilotage (GP) et commissions

Salons et comptoirs

Après deux ans d'interruption consécutive au coronavirus, la très populaire foire de printemps BEA s'est à nouveau tenue du 29 avril au 8 mai 2022. Ce qui n'est pas le cas du salon du mariage MariNatal, qui a dû être annulé en janvier 2022 à cause de la pandémie. Il s'agissait de la 30^e participation des Eglises nationales bernoises à la BEA. Cette fois-ci, la devise était «mi Wäut, mis Läbe, mi Chiuche», à savoir «mon monde, ma vie, mon Eglise». Au total, 300 000 personnes se sont rendues à la BEA, soit 10 000 de plus qu'en 2019. Pour la première fois, la fréquentation du stand des Eglises nationales a été enregistrée électroniquement. Près de 30 000 personnes ont été recensées.

Cette fréquentation se traduit par les chiffres suivants: environ 575 kilos de pommes ont été distribués, du café moulu à partir de 25 kilos de grains de café, d'innombrables thés, 80 litres de Rivella, 55 litres de thé froid, 190 litres d'eau et 3 litres de sirop bio ont été offerts. De plus, des colombes de la paix faites maison, des cupcakes et 10 kilos de cœurs en chocolat ont été servis. 15 collaborateurs et collaboratrices ont consacré environ 280 heures à l'exposition spéciale, huit bénévoles ont effectué 15 missions, deux diaconesses 12 missions, deux jeunes en apprentissage auprès des Eglises réformées Berne-Jura-Soleure ont effectué deux demi-journées chacun.

Nous avons eu le plaisir d'accueillir, entre autres, en tant qu'invités journaliers, le Centre Hip-hop de Berne et la SRAKLA (Communauté de travail réformée suisse Eglise et agriculture). Pour bon nombre de visiteurs et de visiteuses de la BEA, le stand des Eglises nationales constitue une oasis qui leur permet de s'extraire un moment de l'agitation du salon et de se sustenter en toute tranquillité. Les jeunes, de corps et/ou d'esprit, ont pu jouer ensemble ou se faire immortaliser dans une scène biblique par un «selfie». Dans ce cadre,

ils ont fait l'expérience que leur «Eglise est là pour toutes et tous»

Judith Pörksen Roder, <u>présidence</u>
 Marie-Louise Beyeler,
 Eglise catholique romaine
 du canton de Berne
 Christoph Schuler,
 Eglise catholique-chrétienne
 du canton de Berne

PARE Commission de planification des ressources humaines

La réglementation selon laquelle la commission doit statuer si possible en cinq jours ouvrables sur les postes à repourvoir demande une grande souplesse de la part des participantes et paticipants aux séances. Ce délai a cependant presque toujours pu être respecté lors des huit séances de 2022. Les postes limités à deux ans devaient être réévalués et ont été prolongés jusqu'à fin 2024 en considérant le calendrier de la réorganisation. La mise en œuvre de la réorganisation des services généraux débutera en 2024. La commission tient cependant à ce que les titulaires soient informés du maintien de leur place dès que le Conseil synodal aura pris une décision les concernant.

Roland Stach (jusqu'en août),
 Annette Geissbühler
 (dès septembre), <u>présidence</u>
 Hanni Wyrsch, <u>administration</u>
 Judith Pörksen Roder
 Iwan Schulthess

Groupe de pilotage «Nouvelle pédagogie religieuse»

Le groupe de pilotage s'est réuni à cinq reprises. Il a pu sélectionner seize «paroisses de dialogue» pour accompagner le processus de renouveau de la catéchèse dans la partie alémanique de notre Eglise. Ces paroisses se sont mises en route et les premiers échos sont réjouissants. Vingt autres paroisses ont souhaité participer de manière plus légère au processus.

Ces «paroisses d'accompagnement» sont également parties prenantes du processus, mais avec une moindre intensité.

Il a également accepté un document réglant les dispositions pour l'arrondissement du Jura. Malheureusement, suite à la démission de la responsable francophone du projet «Avenir de l'enseignement religieux», le Jura accuse un retard qu'il s'agira de combler au

Le responsable du secteur Diaconie, Stephan Schranz, a rejoint le groupe et nous l'en remercions. En effet, le projet vise à étendre l'accompagnement des jeunes au-delà du temps de scolarité obligatoire et l'expertise de son secteur est cruciale.

Un calendrier précis et un processus d'évaluation ont également été arrêtés.

Philippe Kneubühler, <u>présidence</u>
 Patrick von Siebenthal,
 <u>administration</u>
 Iwan Schulthess
 Renate Grunder
 Matthias Zeindler
 Stephan Schranz
 Stefan Zwygart, <u>procès-verbal</u>

Commission RefModula

La commission RefModula accompagne la formation initiale et continue modulaire ecclésio-théologique et catéchétique des Eglises réformées Berne-Jura-Soleure. Elle prononce les admissions et les exclusions, valide les certificats de performance et accompagne la direction de la formation en matière d'assurance qualité et de développement de l'offre.

La commission s'est retrouvée à quatre reprises et a adopté, par voie de circulation, une décision d'admission provisoire. Au total, huit catéchètes ont pu être recommandées au Conseil synodal pour l'obtention de leur diplôme, dont six personnes avaient suivi la formation complète et deux une qualification complémentaire selon la procédure dite d'équivalence. De même, deux collaboratrices socio-diaconales